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销销售售淡淡季季五五粮粮液液竟竟逆逆市市涨涨价价？？
业内人士认为“涨价或为假，促销或为真”

省政府安委会通报

三起典型安全事故

五粮液涨价的消息，是从3
月21日在成都召开的五粮液经
销商营销工作会上传出的。据
称，其涨价方案是：从3月26日
起，高端产品52度水晶瓶五粮
液（俗称“普五”）的出厂价直接
从659元/瓶恢复性调整到679
元/瓶，去年8月，五粮液曾将这
一价格从609元/瓶上调为659
元/瓶。五粮液1618、低度系列
等产品也将根据市场供需情
况，适时出台调价措施。五粮液
方面称，涨价的目的是“逐步引
导其价格恢复到与价值匹配的
正常水平”。

3月28日，记者走访了几家
酒水门店。历山路九乐鸿鑫烟
酒超市的老板介绍，最近听说
五粮液要提价，但是门店没有
接到正式通知。“我们本来卖得

也不多，现在高端酒的利润太
低了，卖一瓶挣的钱还不如一
瓶200块钱的酒挣的多。”

泉城广场大型超市的酒水
负责人表示，目前五粮液厂家
业务员已经口头通知了五粮液
要提价，但是具体提多少、怎么
提还没有正式的通知文件。“五
粮液的新价格得由采购部门和
厂家再进行协商，酒水行情这
么不景气，厂家这时候提价太
不合时宜了。”记者了解到，目
前该超市的五粮液销量比去年
同期下滑了15%。一位经销商
告诉记者，每次白酒提价，经销
商都会担心厂家供应量和保价
措施能否持久，因此多处于观
望状态。这些终端市场销售人
员都表示，五粮液价格没有变
动。

网友@西秦浪子：其实涨
价只是商家一种营销策略，目
的在于营造一种囤酒抢购的
热销局面。

网友@L：价格的适当调
整是企业的一个市场行为，
现在已不是计划经济时代
了，价高卖不动了自然就会
回调，要是供不应求自然会
提价，没有必要非得去和反
腐挂钩，能喝五粮液的又不
仅仅是贪官。

网友@杯酒人生：高端酒
销售依靠的是品牌驱动，树立
品牌形象为第一要务。维护品
牌形象最有效的手段，就是维
持高价格(需高品质支撑)。价格
反映的是价值，如果价格进入
下降通道，品牌资产势必会大
幅缩水。

网友@知足者常乐：这不
是真正意义上的涨价，和大葱
涨价类似，因为“物价指数”涨
了。

记者了解到，这几年高端
白酒行业经历了过山车式的降
价潮。2014年，白酒品牌拼命
想要保持终端售价，但价格依
然一降再降。不过，2015年下
半年，高端白酒价格有所回升。

中国品牌研究院食品饮料
行业研究员朱丹蓬表示，从市场
行情看，2015年，中国白酒行业
经过一轮洗牌后开始趋于稳定，
甚至有点利好趋势。五粮液此时

选择涨价对市场有一种乐观预
期。在淡季提价，相对来说消费
者的敏感度不会那么高，可以对
未来的旺季做一个铺垫。另外，
五粮液此次提价也具有试探性，
为未来推出促销策略打下基础。

山东省白酒协会秘书长蒋
先生认为,涨价是酒厂对未来
市场的预期。蒋先生称,去年高
端白酒价格已经触底,今年有
复苏的迹象,部分经销商存货

消化得差不多了，厂家认为未
来市场价格可能上涨,提前对
市场做出了预判。

业内人士也有不同声音，
他们认为厂家此举是为帮助经
销商去库存。业内人士李先生
称，从目前来看，白酒已经进入
消费淡季，高调宣布涨价与市
场销售形势不符；其次，就消费
趋势来看，白酒特别是高档白
酒下滑比较明显。李先生特别

指出，以涨价促进销售在白酒
市场上并不少见，“过去几年，
茅台和五粮液都宣称要涨价，
其实市面上零售的酒水并没有
真正涨价”。李先生因此认为，

“白酒厂家此举意在帮助终端
零售商消化库存。这其实是厂
家的一种营销手段,消费者有
种‘买涨不买跌’的心理。厂家
宣布涨价后,会让消费者认为
未来要涨价,要买得趁早买。”

淡季涨价或是一种促销噱头

部部分分网网友友观观点点

时近夏日，白酒市场已经进入传统的销售淡季，然而
近日，五粮液突然高调宣布涨价。记者从济南一家大型超
市了解到，五粮液销量比去年同期下降15%。对于五粮液
逆市涨价，业内说法不一，有人士认为五粮液此举是一种
试探性做法，意图摸清市场反应；也有人士认为，这其实
是一种促销噱头，“涨价为假，促销为真”。

涨价“雷声大雨点小”
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维维护护品品牌牌形形象象
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提提价价是是市市场场
调调节节的的结结果果
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涨涨价价是是一一种种
营营销销策策略略

3377%%
本报济南4月5日讯（记者

刘德峰 通讯员 杨军） 近日
记者从山东省安监局获悉，山东
省政府安委会对我省近期发生的
三起典型生产安全事故进行通
报。同时，省政府安委会还要求开
展金属冶炼、建设工程、化工等行
业领域安全生产专项检查。

据记者了解，近期，山东省相
继发生了临沂三德特钢有限公司

“4·1”铁水外溢、青岛市市北区
李村河下游胜利桥段市政工程

“ 4·2”较大中毒和联化科技（德
州）有限公司废水处理装置“4·3”
爆炸等三起生产安全事故，造成
多人伤亡。相关负责人称，这些事
故暴露出企业安全隐患排查不彻
底、安全管理有漏洞等主体责任
不落实等突出问题。

近日，山东省政府安委会对
三起典型生产安全事故进行了通
报，要求认真组织开展金属冶炼、
建设工程、化工等行业领域安全
生产专项检查，加大安全隐患大
排查快整治严执法集中行动力
度，加快安全生产风险等级管控
和隐患排查治理体系建设，着重
解决安全生产领域“想不到”、“管
不到”、“整治不到”的问题，有效
防范和坚决遏制类似事故的发
生。

调查显示，
近四成网友认为
涨 价 是 营 销 策
略。 (资料片)

本报记者 任磊磊
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